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大空町議会【議会報告・視察調査報告会】 主な質問・意見等集約表 

会場 開催日 開催時間 参加者 

東藻琴農村環境 

     改善センター 
平成24年２月17日(金) 18：30 ～ 20：20 

町民 議員 計 

28人 12人 40人 

主な質問・意見等 議会側の回答 

● 税金等の滞納関係について、大空町にも該当する

ケースがあるから視察されたと思う。 

  本町でも件数にして300件、額にして6,700万円ほ

どの滞納があるということだが、その中に事業者と

しての滞納があるのであれば、大変遺憾に思う。ど

ういった方が滞納されているのか。 

■ 滞納者の詳細までは把握していないが、滞納問題

は、どの自治体でも長年のテーマかと思う。ここ数

年の流れを見ても滞納額が減少しているという状

況は見受けられない。個別の内容は、報告しきれる

現状にないが、滞納額の内訳として、順位づけする

とすれば、一番多いのが国民健康保険税、次いで住

民税というふうになっている。 

● 農家の場合、組勘（組合員勘定口座）というもの

があり、そこから差し引かれる形（※口座振替の申

し出を行った場合）で、滞納することはないだろう

が、滞納されているのは一般企業などにお勤めの方

が多いのかと思う。 

  議会として、インターネット公売の取組に関する

視察を行ったということは、差押えを含め、今後の

対応として考えているということか。 

● 滞納額が累積すると、支払えなくなる。（差押え、

インターネット公売など）そういった取組に反対す

るものではないが、いきなり実施していくのではな

く、その前段に広報誌などでの周知活動も必要。 

■ 行政側は、そういった取組をしながら、滞納額の

圧縮につなげていきたいということである。 

  （行政側として）やることはやっていくという姿

勢を示し、そういったことに取り組んでいること

を、きちんと納税されている方に知らせることも、

（税負担の公平性の観点から）重要である。 

  （金銭債権消滅の）時効のこともあり、そういっ

たことにならないよう、しっかりとつないでいく

（＝督促等）ことも必要ではないか。 

● 旧東藻琴国保診療所を改築し、障がい者福祉セン

ターとしてオープンする予定のようだが、どのよう

な方法で運営して、どういった方が利用対象になる

のか。 

■ 施設の管理運営は指定管理者制度を適用し、地元

の社会福祉法人（東藻琴福祉会）が受けることにな

っている。 

  施設は２階建で、２階ではグループホーム・ケア

ホーム、１階では生活介護、就労継続支援Ｂ型事業

とされている。 

  利用対象ということに関しては、障がい程度判定

区分がいくつかある中で、生活介護については障が

い程度の若干重い方が利用されるものと認識いた
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だきたい。 

  就労継続支援事業にはＡ型とＢ型があり、Ａ型は

障がい程度の若干軽い方、Ｂ型は若干重い方が利用

され、支援を受けながら、いずれ就労できるような

取組を行うもの。 

  グループホーム・ケアホームは９室備え、１階部

分の定員は最大で１９人という規模であり、最初か

ら定員が埋まるとは思わないが、施設の概要として

は、そういった状況でスタートするものである。 

● 障がい者福祉センターは、どのような障がい区分

の方が利用するのか、スタッフはどの程度必要なの

か、そういった疑問もある。詳細は、住民のほとん

どが知らないと思う。 

■ 障がいがある方と言っても、知的・身体・精神な

ど、いろいろな方がいる。そういった方々に広く対

応できればいいが、本町の施設では、まず知的障が

いの方を中心にして取り組もうということである。

  そこから始めるという考え方のもと、将来的には

身体・精神など、多くに対応できるような取組がで

きる施設になってほしい。その施設に入所してか

ら、そのまま死ぬまで（入所している）という施設

ではないと思っている。 

  あくまでも、障がいを有する方が就職するまでの

通過ポイントであり、就労訓練の場という認識でス

タートするのだと思う。 

  ことしの４月１日から、１２人のスタッフ体制で

運営開始の予定である。 

● 芝桜公園に整備されたイチゴ栽培ハウスと、障が

い者福祉センターとは、関連性があるのか。 

 

（「東藻琴は蚊帳の外にいるような気がする」との意

見もあり。） 

■ 関連性はあるが、これから（障がい者福祉センタ

ーの）利用者を募集するときに、施設利用者の障が

いの程度によっても、かわってくる。（障がい程度

の）重い方に仕事を求めても、無理な部分もある。

  そういった事情も含んでいることを理解いただ

きたい。ただ、イチゴ栽培ハウスを活用する考えも

あると思っていただいて結構である。 

■ ２月25日・26日に、障がい者福祉センターの施設

一般公開が行われる予定である。 
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● 町道日進巴沢線は、非常に危険な道路ではないか

と認識している。町政懇談会でも何度かお話しし

た。地域間連絡道路の整備に関する資料によれば、

第二期工事で4,600メートルを予定されているよう

だが、現段階でどこまで工事が進んでいるのか。 

  地域相互を通勤する町職員もおり、事故があって

からではおそい。できるだけ早期に工事を進めても

らいたい。 

■ 平成27までが第一期工事期間と予定されており、

女満別～女満別ゴルフコース入口付近まで工事が

進められる見込み。 

  議会として、一年でも早く工事が完了するように

求めていきたい。 

■ 女満別側から国道沿いにある福若商店へ抜ける

道路の整備も同じく進められており、予算規模の問

題などから調整に関しては難しい部分もあるが、住

民皆さんが危険性を感じているとのことなので、早

急な整備を求めていきたい。 

● 議員定数を減らすということで過去に議論され、

実施しているが、そのことによるメリット・デメリ

ットなどがあれば、お教え願う。 

■ 議員定数を１８人から１２人に削減し、予算規模

としては大幅に縮小したが、議会活動を行う委員会

が３から２に減少した。合併前のまち一つ分の議員

数が減少したことになる。そのため、大空町全体を

みるときに、活動していく上では大変になった部分

がある。 

  議員定数を削減したことに関しては、町民各位か

ら、おほめの言葉をいただく部分もあった。 

● 末広から福富に抜ける道路は冬季間ふさがって

いるが、そこに伐採事業が入っており、町道をみず

からで除雪しなければならない。必要がある場合、

要請すればすぐに除雪できる体制にあるのか。 

■ 事業を実施する必要性を伝え、行政側に依頼して

いただければ、対応は可能かと思う。 

■ 担当課、除雪センター（大空総合管理協同組合）

に対し、早急に連絡、調整することとしたい。 

● 女満別市街地から東藻琴方面に向かう道路と、道

道福住線との交点がわかりにくく、曲がる場所を間

違えたという話をよく聞く。 

  その場所には女満別ゴルフコースの看板がたっ

ており、目印として道路照明の設置、もしくは目印

となる看板を照明で照らすなど、わかりやすいよう

な工夫はできないか。 

  道道との交点のため、道にも要請したが、できな

いと断られた経過もある。 

 

■ その話は、以前も意見として出されていた。 

  東藻琴～女満別間の道路には、一時停止の標識が

ない危険な箇所もある。そこも含め、所管課などに

要望内容などを伝えていきたい。 
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● 先日、市有地の神社用地利用に関する判決が出さ

れたが、本町の神社用地の関係など、どのように受

けとめられているのか。 

■ 結論は今時点で把握していないが、今月末に総務

文教厚生常任委員会が開催され、そこで詳細の説明

がされる予定である。 

■ 行政側からお知らせすることを求めたい。 

● 議会報告会の開催は、新聞への折り込みチラシな

どで周知されているが、住民がもっと集まるよう、

周知方法として広報車で回るなどの手法をとって

もいいのではないか。 

  消化すればいいということではなく、有意義に報

告会が終わるよう、もっと住民が集まる周知の方法

をとっていただきたい。 

■ 報告会は実施すればよいという気持ちで、本会を

行っているわけではない。 

  議会側としても、報告会の内容や周知方法など、

しっかり精査しなければならないと思っている。 

 


